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優化垃圾分類回收工作

垃圾處理向來是全球各國和地區面臨的棘手問題，現時垃圾處理途徑主
要有焚燒、堆填和分類回收，其中分類回收作為長期可持續發展的重要
措施，很多國家和地區出台政策推動，特區政府亦積極推動垃圾分類工
作，至今已開設有多項回收計劃，但縱觀本澳2022年人均城市固體廢物
棄置量，對比去年有所下降，但仍高於香港、廣州等地，整體回收率
為22.5%，有待進一步提升[1]，長遠之計是要推動全民一同垃圾分類，
形成良好的循環圈。

旁觀鄰地珠海大力構建“無廢城市”，早在前幾年已推出了垃圾分類的條
例[2]，橫琴亦在2019年起實施，設有居民區、文教區、辦公區等八大垃
圾分類示範場景，並於2021年啟用首個垃圾分類處理中心，透過對居民
區產生並收運至垃圾分類處理中心的生活垃圾、大件垃圾、園林垃圾、
有害垃圾實施專項分流處理，實現生活垃圾減量化和資源化[3]，具有一
定的參考經驗，而未來隨著琴澳兩地融合，相信有機會可透過兩地合作
推動本澳垃圾分類回收工作的提升。

對此，本人提出以下質詢：

1、請問當局有何新的舉措帶動居民垃圾分類，提升資源回收率？會否考
慮參考其他地區垃圾分類的經驗，藉新城A區配合軟硬件，開展垃圾分類
工作創新實踐？

2、本澳回收業發展存在諸多掣肘，請問當局會否研究相應援助及支持措
施？而長遠會否考慮透過琴澳合作，或者其他大灣區城市合作，促進本
地回收產業發展，為本澳垃圾分類處理提供更多途徑，以便更好地解決
本澳垃圾問題？

3、在宣傳科普方面，結合過去推廣工作情況，請問當局未來如何加強，
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會否考慮以研學遊、參觀學習、課程等形式，推動本地居民進一步觀摩
本澳及其他地區垃圾分類回收的工作，提高居民垃圾分類的意識，特別
是有害垃圾及危險垃圾的辨別？

[1] 參考資料：《澳門環境狀況報告2022》，參考網址：
https://www.dspa.gov.mo/Publications/StateReport/2022/04_tc.pdf

[2] 參考資料：
https://www.zhuhai.gov.cn/xw/ztjj/ljfl/

[3] 參考資料：
https://m.mp.oeeee.com/a/BAAFRD000020210129428030.html
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